

À LA DÉCOUVERTE DE NOS CLUBS

Vélo Club Nyon



SPORT Fondé au début des années 1930, le club nyonnais continue de révéler chaque année de nouveaux champions en herbe.

PAR CHRISTIAN MAILLARD

→ Toutes les deux semaines, «La Côte» vous propose de plonger dans les coulisses d'une société sportive de la région. Dans ce nouvel épisode, nous vous emmenons au cœur d'un club qui roule à vive allure vers l'avenir: le Vélo Club Nyon.

EN DATES

- 1933 Création du club, présidé par Georges Borlat.
- 1934 1er Critérium international cyclisme professionnel à Nyon.
- 2007 L'entité est renommée Vélo Club de Nyon
- 2010 Membre du VCN, Thor Hushovd devient champion du monde sur route à Sydney.
- 2012 Création de l'école de cyclisme.
- 2014 Organisation des championnats d'Europe sur route et de contre-la-montre M23 et juniors à Nyon.

PHILOSOPHIE PLAISIR ET COMPÉTITION

Affilié à l'Association cycliste cantonale vaudoise et à Swiss Cycling, le Vélo Club Nyon est animé par la passion du cyclisme sous toutes ses formes, que ce soit pour les amateurs de compétitions, les cyclotouristes ou les amoureux de balades. Le club met un point d'honneur à encourager l'esprit d'équipe et la camaraderie, que ce soit lors des entraînements ou des événements. De plus, les jeunes talents sont soutenus par le biais de programmes spécifiques. Durant la belle saison, les dimanches matin, Jean-Marie Henckaerts, responsable de la commission sportive, organise des sorties à vélo de route sur La Côte. Les parcours varient selon les ambitions et la météo du jour (entre 70 et 100 km). Par ailleurs, VCN organise une fois par an un week-end dans un pays limitrophe pour découvrir une nouvelle région. «Nous avons de plus en plus de nouvelles demandes pour intégrer l'école de cyclisme», souligne encore Valérie Müller, qui apprécie notamment l'intérêt de plus en plus fort des filles pour cette discipline.

LA RELÈVE LES JEUNES PERFORMENT

Responsable de l'école de cyclisme, Denis Champion, accompagné par Barbara Liardet, encadre les jeunes de 10 à 18 ans tous les mercredis, de mars à novembre, entre Vich, Gland, le pied du Jura ou dans la région. Dans ce contexte, le but est d'apprendre les fondamentaux aux jeunes cyclistes sur des tracés adaptés à tous les niveaux, alors que les plus motivés disposent des programmes spécifiques pour la compétition. «Aujourd'hui, on a vraiment quelques bons éléments qui devraient motiver d'autres jeunes à nous rejoindre», espère Denis Champion. Cette année, trois juniors ont été sélectionnés par Talent Romandie (organisation qui soutient la relève du cyclisme romand auprès des jeunes âgés de 14 à 19 ans) pour participer à des épreuves d'envergure. Le Burtigniéran Nathan Mury a pris part, fin mai 2025, au Tour du Pays de Vaud, une course par étapes de quatre jours avec des équipes internationales juniors (17-18 ans). Le 7 juin 2025, Florent Müller et Tom Sermondade seront au départ de la 30e édition de la Classique des Alpes Juniors (132,5 km avec 2537 de dénivelé positif), qui se déroulera en Isère sur une journée.

«Aujourd'hui, on a vraiment quelques bons éléments qui devraient motiver d'autres jeunes à nous rejoindre.»

DENIS CHAMPION
RESPONSABLE
DE L'ÉCOLE
DE CYCLISME



En 2025, le Vélo Club Nyon compte près de 60 membres dans ses rangs. CÉDRIC SANDOZ



Nathan Mury se distingue parmi les jeunes pousses du club local. VCN



Les jeunes du VC Nyon sont déterminés à connaître le même succès que leurs aînés. CÉDRIC SANDOZ

60

membres

«Amitié et persévérance», c'est la devise du VCN, qui compte une soixantaine de membres, dont une dizaine de jeunes. «Promouvoir et faire perdurer un club bientôt centenaire est un super défi», clame Valérie Müller, secrétaire motivée à valoriser les activités du VC Nyon, tant pour les adultes que pour l'école de cyclisme. Créée en 2012, cette dernière compte plusieurs titres à son actif, à l'image de celui de champion vaudois sur route cadets remporté en avril dernier par Eytan Lind lors du 11e Prix du Sprinter Club Lignon, disputé à Soral.

HISTOIRE CHANGEMENT DE NOM

A ses débuts, en 1933, le Vélo Club de Nyon (VCN) portait le nom de Francs-Coureurs, avant un changement en 2007. La raison? «Sur le maillot, il était écrit FC Nyon, et en nous voyant, on disait: "Voilà les footeux!"» C'est Jean-Paul Savary, légende vivante de l'entité lémanique, qui raconte cette savoureuse anecdote. Une fois lancé sur le sujet, le Founachu, président du club durant onze ans (2008 à 2018), est intarissable. «Dans les années 1950, lors des critériums à Perdttemps, il y avait plus de spectateurs que d'habitants à Nyon», se marre-t-il. Les gens voulaient en effet voir les stars de l'époque, Kubler, Koblet ou Bobet. «Entre 1964 et 2020, on a organisé dix arrivées d'étapes du Tour de Suisse, du Tour de Romandie et du Tour du Pays de Vaud, mais aussi les Championnats d'Europe (ndlr: M23 et juniors), avec notamment la victoire de Stefan Küng», renchérit celui qui a aussi été commissaire de courses. Jean-Paul Savary a également siégé au comité de l'Association cycliste cantonale vaudoise (ACCV) durant plusieurs années, obtenu le mérite sportif nyonnais pour son dévouement en 2014 et même été bagagiste. «Avant l'arrivée des grands bus des équipes, lors des Tours de Romandie, les coureurs rejoignaient leur hôtel à pied ou à vélo. Il m'est arrivé, les soirs, de m'occuper d'amener leur valise dans leur chambre. On pouvait parler avec les coureurs, c'était sympa.» Le temps passe, les habitudes aussi.

DES MODÈLES

L'EXEMPLE SYLVAIN GOLAY

Pour «faire comme leur père», qu'ils accompagnaient quand ils étaient petits, «suivre les copains de l'école» ou pour «imiter ceux qu'ils avaient vus à la télé sur le Tour de France et lors des classiques», ces talents du VC Nyon sont bien décidés à, confient-ils en chœur, «aller vite» et «travailler dur tous les jours» pour espérer suivre les traces de leurs modèles, sur la route ou à VTT. S'ils font déjà régulièrement rougir leur gros braquet dans leur catégorie, ils sont toutefois conscients que le chemin est ambitieux et encore long s'ils veulent franchir le mur du songe et intégrer le peloton des professionnels. Membre des Francs-Coureurs dans les années 1990, le Glandois d'origine Sylvain Golay avait effectué le grand saut entre 1995 et 1996 en signant dans l'équipe italienne MG-Technogym aux côtés de Pascal Richard. Un bel exemple pour tous ces champions en herbe qui roulent aujourd'hui le nez dans le guidon, pleins d'espoirs.

Avec notre nouvelle page «À la découverte de nos clubs», associez votre marque aux valeurs sportives, contactez-nous... cet emplacement est pour vous!

